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Procès verbal du Comité de Gestion 
 

 
Date : le lundi 08 décembre 2014 
Heure : 18H30 
Lieu : Lycée Kessel 
 

Constatation des présences 
 
Membres de droit :  
Patrick Noël (Proviseur) 
Sylviane Wojcik (DAF) 
Daniel SAUNIER (Directeur) 
 
Conseillers consulaires : 
Jean Meunier 
Vincent Sadeque 
 
Membres élus : 
Mustapha Idris Nour Saban, Aboubaker Hassan, Coralie Durand, Nathalie De Gaulle, 
Aboubakar Sadikhe, Fabienne Paul, Silouane Faxel,  Fatima Akkaoui, Tarek Farah, 
Mohamed Sadek, Hasna Mohamed, Appoline Raiss 
 
Absents : Luc Stephan, Martine Camus 
 
Représentants du personnel : 
Karina Youssouf 
Patrick Roy 
Laurent Gonzales 
 
 
 
Réunion présidée par : Mustapha Idris Nour Saban 
Secrétariat assuré par : Fabienne Paul 
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Ordre du jour 

 Budget 2015 
 Projet immobilier 
 Présentation des travaux des différentes commissions 
 Commission projet immobilier (réduction du nombre de membres) 

 
 

Ajouts à l’ordre du jour des points suivants : 
 
Comité d’hygiène et sécurité : nomination de 2 membres du comité de gestion qui souhaitent 
participer à ce comité 
 

 
I. Budget 2O15 

 
Discussion 

 
3 points ont servi à l’élaboration du budget : 
- L’effectif pris en compte pour l’élaboration du budget est 1730 élèves donc effectifs en 

baisse 
- La participation aux salaires des résidents a été maintenue à 40% par l’AEFE 
- Un poste de résident a été supprimé au primaire 
 
Informations supplémentaires : 
- Un plan triennal concernant l’équipement pédagogique et les actions pédagogiques est 

mis en place depuis l’année dernière. 
Quelques exemples : 
Primaire : Câblage et mise en réseau, manuels 
Secondaire : sécurité labo, TBI, parc informatique vieillissant, tablettes et MP3 pour les 
langues 
 
- Une provision pour le projet immobilier de 90 000 000 Fdj 
 
- Une provision pour la baisse d’effectif de 40 000 000 Fdj 
 
- Une modification des infrastructures informatiques est prévue 
 
- Le paiement des frais de scolarité en Euros est prévu dans le budget 
 
4 Simulations sont proposées : 
- Simulation 1 : 3% d’augmentation résultat déficitaire 
- Simulation 2 : 6% d’augmentation 
- Simulation 3 : 4% d’augmentation 
- Simulation 4 : 4% d’augmentation pour les élèves Français et les élèves Djiboutiens du 

secondaire et 3% d’augmentation pour les élèves Djiboutiens du primaire.   
 
Vote 
Simulation 1 : 0 vote 
Simulation 2 : 0 vote 
Simulation 3 : 1 vote pour 
Simulation 4 : 11 votes pour 
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Résolution 
 

Le comité de gestion a approuve le budget pour la simulation n° 4  
 

 

Conclusion – Mesures à prendre Personne responsable 

Ce budget peut être présenté en Assemblée 
Générale aux parents pour approbation 

Tous les membres élus 

  
La date de l’assemblée générale sera fixée et la 
convocation sera envoyée avant les vacances  

 

  
 
 
 

II. Projet immobilier 
 

Discussion 
 

Une réunion a eu lieu en présence de Monsieur l’Ambassadeur. Il a demandé à chaque 
usager (élèves, parents, enseignants, Direction) de s’exprimer librement sur ce qu’ils 
souhaiteraient que soit le nouveau lycée. 
 
Prochaine réunion : le 19/01/2015 avec Mr L’Ambassadeur 
  

 
III. Présentation des travaux des différentes commissions 

 
 

Commission ressources humaines 
 

 
Règlement intérieur: 
Il doit être élaboré par l'employeur, respecter le code du travail, être signé par le comité de 
gestion, être présenté aux représentants du personnel et envoyé à l'inspection du travail.  
Contrairement à la convention collective, les représentants du personnel doivent en prendre 
connaissance sans qu'il soit nécessaire qu'ils l'approuvent. 
La version existante est soumise à révision avant d'être votée. L'administration aimerait y 
apporter des modifications et devrait soumettre ses propositions. Les points qui posent 
problèmes sont l'organisation des congés, les échelles de sanctions et les fouilles. 
 
La réunion trimestrielle avec les représentants du personnel: 
Elle aura lieu le lundi 15 décembre à 15h. 
 
Départ à la retraite de 2 personnels: 
Ils concernent une femme de ménage et un gardien de nuit. La question d'une prime de 
départ et de son montant sera à statuer avant leur départ en janvier 2015. Suite à ces 
départs, il sera nécessaire de recruter leur remplaçant. 
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Point sur les absences pour maladie: 
Le nombre de jours d'arrêt maladie s'élève à 1035 jours cumulés depuis le début de l'année 
2014, avec un cumul de 415 jours sur le site de Kessel, 280 sur celui de Dolto et 340 jours 
parmi les enseignants. 
La suppression des bulletins de visite de la CNSS risquent d’augmenter le nombre de jours 
d'arrêt maladie. Il sera peut-être alors nécessaire de revoir le règlement concernant les 
absences pour maladie. 
 
Point sur le pointage des horaires des salariés: 
Le pointage reste un problème pour certains employés qui refusent de le faire, ou accusent 
la machine de mentir.  
 
Heures supplémentaires 
Les heures supplémentaires effectuées s'élèvent à 3171.22 heures depuis le début de 
l'année 2014, avec 364.25 heures pour les enseignants, 1188.50 pour la vie scolaire, 1161 
pour les ouvriers et 457.47 pour le personnel administratif. 
Cela représente un coût de 9 429 284 fdj depuis le début de l'année 2014. 
Il faudrait peut être revoir ce système qui coûte très cher au lycée. 
 
Autres points abordés: 
 
 -La taxe WARF  de 200fdj/employé/mois normalement à la charge du salarié. 
 
 -L'indemnité de suivi de l'élève:  
 
Une indemnité de suivi de l'élève, (loi votée en 2014 en attente d’un décret d'application) 
pourrait concerner les enseignants titulaires de l’éducation nationale du primaire. (Le lycée 
paie à hauteur de 40% les salaires des titulaires de l’éducation nationale). 
Les personnels en contrat local revendiquent le droit de bénéficier de cette indemnité. Cette 
indemnité existe déjà dans le secondaire et le l’APE prend en charge la totalité de cette 
indemnité pour les enseignants en contrat local. 
 
Axes de travail: 
 -Réviser les conditions de travail en ce qui concerne les heures supplémentaires 
et les vacances. 
 -Finaliser le règlement intérieur 
 -Finaliser la Convention Collective 
 -Revoir les contrats de travail. 
 

Commission travaux - finances 
 
 

BCD Kessel : des travaux ont été engagés pour l’aménagement d’une salle d’anglais 
 
BCD Dolto : Un  espace retard  va être aménagé 
Les tarifs suivants sont proposés : 
 
- A partir de 13H jusqu’à 13H30 : 2000 Fdj 
- A partir de 13H35 : 4000 Fdj 
 
La facturation de l’espace retard sera mensuelle 
 

Vote 
 

12 voix pour 
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Résolution 
 

Le comité de gestion approuve la mise en route de l’espace retard à partir de janvier 2015, 
aux tarifs ci-dessus 
 

 

Conclusion – Mesures à prendre Personne responsable 

Une annonce sera mise en place pour informer les 
parents de cette nouvelle mesure 

APE et administration 

  
  
  

 
Ligne spécialisée Kessel 
 

L’administration souhaiterai une deuxième ligne spécialisé 4 mégas – 12 pouces  
 
Vote 
 

12 voix pour 
 
Résolution 
 

Le comité de gestion approuve l’acquisition d’une ligne Spécialisée 
 
 
Film antibris : 
 
La société choisie pour l’installation des films antibris est la société Said Al Ghanem 
 
Brevet candidat  libres 

 
Discussion 

 
Suite à la deshomologation de l’école de la nativité par l’AEFE, les élèves de passerons le 
brevet de collège en candidat libres au LFD. 
 
Compte tenu du nombre d’épreuve plus importantes qu’auparavant, il est proposé un tarif de 
40 000 DJF 
 
Vote 

 
12 voix pour 

 
 

Résolution 
 

Le Comité de gestion donne son accord pour un montant de 40 000 Fdj par élève 
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Installation d’une psychomotricienne  sur le site Dolto 
 

Le loyer demandé est de 25 000 Fdj/mois 
Paiement des droits de scolarité 
 
Il est proposé de permettre un paiement annuel des frais de scolarité. Une remise 2.5% est 
proposée, en cas de paiement des droits de scolarité en une fois en octobre 
 

Vote 
 

12 voix pour 
 
Résolution 
 

Le comité de gestion approuve la remise de 2.5% en cas de paiement des frais annuels en 
une fois en octobre. 
 
 

Commission communication 
 

Une lettre de remerciement aux parents par le nouveau comité de gestion est mise en place 
et sera postée sur le site du lycée 
 
Mise en place d’une charte graphique 
 
Etablissement d’une brochure pour le lycée 
 
Mise en place des campagnes : par exemple une campagne économie d’énergie Pour 
sensibiliser les enseignants à couper les climatiseurs dans les classes avant de partir, et 
réduire les températures dans les classes pour limiter la consommation d’électricité qui coute 
très cher aux parents. 

 
Commission statuts 

 
La commission a travaille sur la terminologie des termes majeurs des statuts, le 
fonctionnement de l’Assemblée Générale et du Comité de Gestion. 

 
IV. Commission projet immobilier (réduction du nombre de membres) 

 
Pour que l’on puisse travailler efficacement, il est souhaitable de réduire la taille     de la 
commission qui compte actuellement 13 membres. 
 
Les membres ne souhaitant pas se prononcer, les membres suivants se désistent : 

- Silouane faxel 
- Aboubaker Hassan 
- Fabienne Paul 
- Appoline Raiss 
- Tarek Farah 
- Coralie Durand 
- Martine Camus 
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Résolution 
 

Les membres de la commission projet immobiliers sont : Nathallie De Gaulle, Luc Stéphan, 
Fatima Akkaoui, Mohamed Sadek, Martine Camus, Mustapha Idris, Aboubakar Sadikhe 
Ndiaye 
 

V. Comité d’hygiène et sécurité 
 

2 membres du comité de gestion se proposent pour participer à ce comité : 
Mohamed  Sadek Yahia  
Appoline Raiss 
 
 
Clôture de la réunion : 22h10 
 

Signature du PV - Président 


